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P 0 L f T I C A

«Se marcö deliberadamente un hito»
El Consejero federal Didier Burkhalter présenté a principios de marzo las prioridades de la politica
exterior para los préximos cuatro anos. La nueva estrategia es légica, pero le falta vision de futuro, dice

Laurent Goetschel, catedrâtico de Ciencias Politicas de la Universidad de Basilea y Director del

Instituto de Investigacién de la Paz swisspeace en Berna.

Entrevista de Barbara Engel

«PANORAMA SUIZO»:

Traspresentar lasprioridades
de lapolitica exterior se

hablô en los medios suizos de

un cambio trascendental

en la misma. kTambién lo ve

asi?

LAURENT GOETSCHEL:
En cuanto a los contenidos

apenas se puede hablar de un V
cambio radical. Sigue tratân- Laurent Goetschel

dose de prioridades como

Europa, la cooperation al desarrollo, el fo-
mento de la paz, el medio ambiente, el

Derecho internacional, la neutralidad, los

centros financieros, el comercio. Lo que ha

cambiado es el orden. Lo principal ahora

son los paises circundantes, sigue Europa y
solo después el resto del mundo. Se trata de

una concentraciön consciente en el entorno

mas cercano.

iDônde reside segiin usted la razôn de este

nuevo enfoque?

Lo cierto es que ahora hay algunos pro-
blemas clave por resolver con nuestros ve-
cinos mas directos. Por ejemplo los acuer-
dos fiscales bilaterales con ciertos Estados,

pero también problemas institucionales con
la UE. Y luego hay problemas como los del

aeropuerto de Zurich o las discusiones
sobre la libre circulation de personas.

Asipues, segun usted las prioridades se hanfi-
jado con una clara logicapreestableciday no

hay sorpresas.

Digâmoslo asi: yo comprendo por qué se

han fijado asi las prioridades. Al leer el

informe también se siente que aqui se marco
deliberadamente un hito. Posiblemente

haya sido un hito personal del Consejero
federal Burkhalter frente a su predecesora,
Micheline Calmy-Rey. Temas muy importantes

para ella, como la cooperation
internacional al desarrollo o el fomento de la paz

siguen siendo primordiales, pero han des-

cendido en el orden de prioridades.

Tras solo dos meses en el cargo,
el Consejerofederal Burkhalter

présenté su lista de prioridades.

éPuede deducirse de el/o

que el informe contiene sobre

todo las prioridades considera-

daspor los diplomciticos del

DFAE correctas e importantes,

queposiblemente no pudieron

imponer durante elmandata

de la Consejera federal Calmy-

Rey?

En el DFAE trabajan muchisimos diplo-
mâticos con diversas preferencias y opinio-
nes. Lo que he observado es que muchos de

ellos estaban satisfechos con el compromiso
de la Consejera federal Calmy-Rey, pese a

su tendencia al activismo. Considero que las

nuevas prioridades son mas bien consecuen-
cia de la critica desde fuera del Departa-

mento, por parte de la politica y la econo-
mia.

Alparecer, unaprioridadclave de la politica
exterior del Consejerofederal Burkhalter

es cultivar las relaciones con los suizos del ex-

tranjero. éSabe lo que significa esto?

La pregunta no es nada fâcil. Esta claro

que para los cerca de 700 000 suizos del

extranjero sencillamente es importante
que no se les olvide en Berna. O mejor aun,

quieren que se les mencione. Cuantitativa-

mente, son los principales représentantes
de Suiza y también hay una cierta tendencia

a llamarles <embajadores> de nuestro
pais. Y aunque yo no soy un suizo del

extranjero, constato una y otra vez que en el

extranjero se tiene una imagen de Suiza
sobre todo a través de personas e individuos.

Asi que, efectivamente, los suizos del

extranjero son un emblema muy representa-
tivo de Suiza e importantes para la imagen
del pais. Es bueno que el ministro de Asun-

tos Exteriores sea consciente de ello, pero
qué significa esto para los suizos del extranjero,

respecto a las prestaciones de la

Confederation, es otra cosa. Aqui se trata de

muchos y diversos sectores, desde el servi-

cio consular pasando por los seguros hasta

cuestiones fiscales y la participation
electoral. Y el Departamento de Asuntos
Exteriores no es el unico responsable de to-
dos ellos.

éHay algo que eche enfalta entre las prioridades

de lapolitica exteriory que, en su

opinion, deberia constar en elprograma?
No tengo la impresion de que faite algo

fundamental. Pero de todas formas, esos

informes se redactan desde hace unos anos de

modo que nadie puede objetar nada. Y asi

es también en el présente caso. Se trata mas

bien de una exposition de toda clase de es-

fuerzos que de metas fijas contenidas en la

misma... Concretamente en el sector de las

relaciones con la UE, ahora una auténtica

prioridad, séria deseable y necesario que el

Gobierno volviera a desarrollar visiones de

futuro, lo que en realidad es parte de la mi-
siön del Ejecutivo. El récurrente reconoci-

miento: «apostamos por la via bilateral» no
basta. Pero quizâ era demasiado pronto
para esto.

Usted lleva muchos anos observando lapolitica

exterior suiza: éEs mâs dificil ahora la

posicion internacional de Suiza? éSe ha resen-

tido nuestra imagen?

Yo diria que nuestra imagen es mâs com-
pleja. Y si antes se nos consideraba sobre

todo un pais bonito y simpâtico, hoy somos

mas polifacéticos. Para citar un ejemplo:

Que los bancos suizos son un refugio de fon-
dos de dudosa procedencia se sabia ya hace

veinte anos, pero ahora este hecho se

contempla y se juzga de otro modo. Por eso, ac-
tualmente se intenta a marchas forzadas que
Suiza se atenga a ciertas reglas. No obstante,

opino que la imagen de Suiza bâsicamente

no ha sufrido y se la sigue considerando un
Estado fiable, un pais en el que a uno le gus-
taria vivir.

BARBARA ENGELes redactora-jefe
de «Panorama Suizo»
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